Visita de un ingeniero español

Ayer tuvimos el placer de recibir la visita del ingeniero espano don E. Ortega Doria, que acaba de llegar a nuestra capital.

Este distinguido caballero viene a América en viaje de negocios, trayendo numerosas representaciones comerciales de importantes productos españoles.

Come, además, el ingeniero Ortega Doris cultiva las letras, el popular diario de Barcelona pada con esta enfermeel «Día Gráfico» le ha otorgado dad. su representación como corresponsal para que le envie impresiones literarias de los países que visite.

Sea bienvenido el distinguido ingeniero periodista, a quien le deseamos los mejores éxitos en sus negocios.

Partida de la Mi-SIÓN al Perú y del cial en Cartago, el señor señor Ministro americano

Conforme lo anunciamos ayer, en tren especial que salió a las nueve de la mañana de hoy, par tieren para el Perú y los Estades Unidos, respectivamente, don Felipe J. Alvarado, su señora r posa, su hija Lelia y los caba lleros don Rogelio Sotela y don Ramón Caldera, que componen nuestra Misión Especial a las Fiestas del Centenario de Aya cucho, y el señor Ministro ame ricano, Mr. Roy T. Davis, que va a su patria.

El senor Presidente de la República, Secretarios de Estado, algunos miembros del Cuerpo Diplomático, diputados, altos em pleados públicos y gran número de particulares estuvieron a des-La señora de Alvarado y su

señorita bija fueron obsequiadas o a bellisimos ramos de flores. LA PRENSA desea nuevamente para los estimables viajeros mucho éxito y buen viaje.

Municipal

Con motivo de la campaña que lleva a cabo la Compañía Hidroeléctrica para que la Municipali. dad obligue a las compañías eléctricas existentes a hacer sus instalaciones subterráneas, la Corporación Municipal deseosa de oir la opinión de las Empresas y de los técnicos en la materia, celebrará el próximo noche, una sesión extraordinaria a la cual se ha invitado a las empresas de electricidad para que se hagan representar en este acto por delegados suyos.

Busque 'La Prensa' todas las tardes

El Dr. Durán sigue grave

Esta mañana pregunsalud del eminente facultativo Dr. don Carlos Durán y se nos informó que vuelve a sentirse grave.

La facultad médica se muestra activa y preocu-

LA PRENSA hace votos por verle restableci-

Nuevo empleado

Ha sido nombrado pa lra desempeñar el cargo de Subinspector Provinen sustitución de don Francisco Bonilla Canti llo a quien le fue acepta-Ida la renuncia.

Un consejo a l'eresita Vargas

A la representación que se dió antenoche en el Teatro América debemos confesar que nos llevó, aparte de las gracias personales y artísticas que adornan a la simpática y aplaudida María Teresa, el deseo de escuchar a nuestro tenor nacional "Arayita" que pedir a tan distinguidos viajeros. en otras ocasiones hemos admirado por su bien timbrada y entonada voz, y por que debemos tomar muy en cuenta que es nuestro compatriota que inicia sus primeros pasos en el arte y que si ahora carece de atractivos artísticos, llegará el día en que, como tantos otros, triunfará. En general pudimos apreciar que la mayor parte del público siente la misma simpatía que nosotros por el tenor Araya y por eso instamos a la espiritual María Teresa a que retenga a su lado, aliente, estimule y forme 2 nuestro artista nacional.

Suscríbase a La Prensa

THE MARK	A PAPA	1
Hoy a las 10	hore	15
New Yerk	400%	010
Londres	370%	
Paris	1061/	
España	273	
Italia		
Sulsa	386	
Bélgha		
Amsterdam oro 2.	40	
Dólares sobre		

más Lojo

|Los zopilotes descubren el cadáver| Espectáculos para de una niña de cuatro días

tamos por el estado de No es la miseria la que originó ese acto de barbarie

tablecer una inclusa y so más sucio de un mesón.

de, se ha descubierto ción de un pueblo. uno de estos hechos sien. lel Barrio del Pacífico

Pacífico, fue sorprendida de su pecado. por una plaga de zopilo-, Creemos, que no es que comisionó a un niñi- este. to para que inspeccionara el lugar.

desgarrando el cadáver tento de sus hijos. de un niño.

de una niña rubia como curso del proceso. los animales.

ion juzgan fueran causa en aquel lugar. de los terribles picotazos que le inferían los zopilotes.

Se dió cuenta en el acto a la policía, la que Bonos Nacionales después en el campo del suceso, llevándose en una cajita el cuerpo de la pobre víctima.

El público se aglomeró en torno de aquella propiedad y fueron lunes a las siete de la El Cambio muchos los comentarios que se hicieron, pero todo se encuentra en el más profundo misterio, pues ningún Juez podrá sentar responsabilidadesobre este caso, en el que no hay otro testigo que el Dios de los Ciclos.

A menudo suceden estos infanticidios o at andonos de pequeños ni-l Su críbase a La Prensa

Ayer mismo tratamos fios en el zaguán de una en este Diario, sobre la casa, o en el portón de urgente necesidad de es un Mercado o en el sitio

bre la paternidad respon! En el medio en que sable, a fin de evitar has vivimos, la prostitución las 8.30 trabaja el hábil ta donde fuere posible alcanza grandes propor- artista "George". los crímenes cometidos ciones, y no si se si dictan en niños de muy tierna medidas tendentes, a ponerle coto, puede ocasio-Sin embargo, ayer tar nar hasta la degenera

Muchos de estos dedo el lugar de la acción, litos son cometidos por madres degeneradas, y Serían las 5 de la tar otras veces, -las más de don Carlos López Mora, de cuando la familia que sellas, - por muchachas q' habita en una propiedad, para cubrir un falso hoque da al fondo del po- nor, se atreven a destrero de la sucesión Ca- hacerse en esta forma net, frente a la línea del cruel y bárbara del fruto

> tes. Esto llamó la aten-lla miseria la que obliga ción de dicha familia, la a realizar un acto como

rría, cuando volvió asus ardor de madre amorosa, pronto restablecimiento. Julia Pastor, Nelly Rodel tado a la casa diciendo se lanzan al trabajo más que los zopilotes estaban rudo para ganar el sus-

El asunto ha sido La familia, llamó en puesto en manos del el acto a varios vecinos, Juez del Crimen, quien y en efecto, allí, entre aplicará la respectiva un grupo de matorrales sanción, si llega a obtese encontraba el cuerpo ner alguna luz en el

de dos días de nacida, La policía, por su parya casi descuartizada por te, levantó acta, y tam. bién practica activas in-En el cuello presenta- vestigaciones para cono ba dos heridas como de cer quién fue la desnatuarma cortante, aunque ralizada madre que mato las personas que la vie- la criaturita y la arrojó

El remate de los

Hemos presenciado el remate de Bonos que se efectuó anteayer jueves a las 2 de la tarde en Port», de 1653 toneladas, 70 uno de los apartamentos del edificio de Correos.

y los que concurrieron Avilés; para Corinto: Isabel V. formaron una argolla para ponerse de acuerdo, Arturo, Allonso y Rodrigo Por Guatemala: A. S. Chaves y seño. resultando que el Gobierno tuvo que comprar a nichos valores con medio pur to de diferencia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

esta noche

Teatro América. — A las 8.30 principia la grandiosa serie francesa: La dama de Montsereau, a & 0.50 entrada.

Moderno. - A las cómicas; a las 8.30 The Sheik.

Variedades.—A las Una rubia peligrosa;

Adela.—A las 7 Corazones intrépidos; a las 8.30 estreno de la comedia en dos actos "La sobrina del cura".

DE HEREDIA

Procedente de Siquirres, se encuentra de inuevo entre nosotros, nues tro incondicional se acordó celebrar una Feria amigo don Moisés Cortés Chacón a quien presentamos nuestro atento saludo.

ENFERMO

De algún cuidado se las siguientes comisiones: Diariamente estamos encuentra el joven don viendo que la mujer del Víctor Hidalgo Alfaro El niño corrió hacia pueblo no se avergüenza hijo de nuestro amigo el fondo del potrero, con de amamantar a sus ni- don Nicasio Hidalgo. objeto de ver lo que ocu fios y que con ferviente Nuestros votos, por sullota Palaclos, Adella Mo je

> Procedente de San José, estubo ayer entre Lala de Cortés, Clara de nosotros don Moisés A faro Lepiz, presentamos nuestro atento saludo.

> > CORRESPONSAL

Importación

El vapor "Venezuela" trajo manifestados 2.025 ceda, María Cristina Dittel. bultos de mercaderías, con un peso de 119.372 kilos.

Esta es la época del movimiento de las aduanas de la República.

Pasajeros y carga

Sur el vapor estadunidense «New tripulantes, Capitán Geo W. Mc Kinnon y despachado por Felipe J. Alvarado & Cº Pasajeres: Hubo pocos postores, para San Juan del Sur: José A. de Williams, Isabel Williams, co Altaro, D. Rita de Alfaro y

Patronato de la Escuela Superior de Niñas No. 2

San José, C R., Nov. 1924.

S nor Director de

LA PRENSA

Señor:

Me permito participar a Ud. que la Directiva del Patronato de la Escuela Su perfor de Niñas Nº 2 ha sido reorganizada en asamblea de padres de familla verifida el miércoles 19 del co. relente de la siguiente ma-

Presidente, don Aquileo Calvo; Vicepresidente, doña Ester de Acosta; Tesorero, ton Raúl Orozco Cas. rla; Secretario don Fernando Carrille; Prosecretario, dou Tomás Vargas; Vocales, do ña Blanca de Salas, doña Isolina de Soto, doña Manuela v. de García, doña Lía de Mendiola, doña Otilia de Camacho, doña Graciela de Blanco.

En reunión del Patronato escolar para reunir fondos desilnados a cubrir las nece sidades de la Escuela en el curso de 1925. Se dividió el trabajo en varias secciones para las cuales se nombraron

Reportería y refrescos.-Señoras Peregrina de Alfa ro, Fidelina de Mena, E de Acosta, Blanca de Sal y señoritas Sara Calvo, Car guez, Carmen Madrigal

Ventas y rifas. - Señ rras Zumbado, Jacoba de Zum-Lado y senorit - Caridad Fernández, Marta Sancho, Lilia Ramos, Felicitas Espinosa, Adina Salazar Menda Palacios.

Diversiones - Senores Manuela de García, Elena de González, Isolina de Soto y señoritas Paulina Vargas, Elena Soto, Amalia Soto, Dinora Morales, Carmen llegado ayer a Limón, Sáenz, Evangelina Baldio.

Carrera de ciotas (en blclcletas y en patines)-Señora Tulia de Beltrán, Evangelioa de Núñez, Lolita de Fernández, María Te. resa de Jiménez, Lía de Mendiola, María Cristina de Hernández, Sta. Ana Rosa Chacén, y señores José Longhi, Manuel Montoya, J. Mateo Reyes, Sr. Cortés, Francisco Beltrán, Ismael Zumbado, Marlano Struck, Puntarenas, 22. - Ayer a las Napoleón Soto, Ricardo 18 hs. zarpó para San Juan del Camacho, Tomás Fernán. dez Bolandi.

De Ud. muy atto s. s,

FERNANDO CARRILLO. Secretario.

Arturo Portocarrero y señora. María Alfaro; para San José de tocarrero, Presbitero José de la Ira; para Bazanillo, México: Dario Cruz Moreira, Peter C. Wilson, Alemán Ch. y señore, Elisa V. Evaristo, María y Teresa Carazo, de Robles y Margarita Robles. la par, debido a que se Crisanto Dobles, G. Vivas, John Carga: 24 sacos cacao para Acaremataron c. 40.000 de H. Wisner, Adolfo I i.s, S. Zoila jutla, 1707 kilos, I caja pelicuy Esmeralda Sotomayor; para La las; Para San José de Guatemala: Unión: Aubrey loglis y señora. 1000 kiles, 2 cajas películas; para Raul Martin y señora, Ricardo, Corinto: 143 kilos y 2 buitos Edgar y Virginia Martin, Rafael sombreros de pita; para La U-Cruz; para La Libertad: F. D. Lión: 57 kilos. - Correo: 22 108 Investor; p a A juil : Francis ly 5 paquetes.

Guillermo

Valencia

Nuestra página litera-

ria del lunes próximo

será dedicada al glorioso

poeta colombiano Gui-

Ilermo Valencia. Conten-

drá un artículo de Ber-

nardo Merino titulado:

"El hombre público",

otro artículo de Manuel

Foussaint titulado: "El

hombre poeta" y el últi

mo poema de Guillermo

Valencia que se titula:

"Elegía de la muerte de

Felipe Alvarado

Anoche a las 23 horas, un grupo de amigos y simatizadores del distinguid caballero don Felloe J. Al. varado, le obsequiaron en sui residencia con una audición musical integrada por los mejores profesores de la capital.

Este acto se hizo exten sivo también a su distinguid. familia con metivo de se vlaje a la República herma na del Peru, para donde sale don Felipe hoy, lie vando la Representación ofi cial de auestro Gobierno ante el de aquella nación, en que han de celebrarse en Lima con toda solemnidad.

LA PRENSA que reconceen don Felipe J Alvarad. vestos conocimientos y un elevado espíritu de patrio tarle deseando para él y los suyos una grata permanen cla en la capital limeña, así como también no dudamos que sus éxitos serán de resultado positivo para los dos países, Costa Rica y Perú

Homenaje a don Nuevas posibilidades de que aún li viva el Zar de Rusia

Nueva York.—Habrá tenngo sobradas razones Ekaterinburbo?

una simple existencia, en pón. Mi informante, un un suburbio de Tokio. antiguo oficial de la ar-

sido realmente asesinado para decir esto, no fueel Zar de Rusia, en com ron asesinados en Ekapañía de su familia, en terinburgo. Se simuló únicamente su asesinato. La Condesa Marie de Jamás se ha presentado G. Graam, pintora de ningún testigo para rensu hijo, la suma de cinco

> Se me ha indicado, por Japón ha dado un palacio a la Princesa Tatiana. En otra fuente de información averigüé que Japón vigilado y protegido y que nadie sospecha. ba su identidad.

Creo que algún día se los hechos extraños que se desarrollaron en Eka pase. terinburgo y quizás sea él mismo quien arroje luz en el asunto.

Por lo que toca a la Zar y su consorte, Imperial de St Peters burgo había sido quien este dato.

la Quinina ordinaria. No produce nervio

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

retratos de reales perso dir declaraciones imparnajes y ex-Dama de Ho ciales. La propia madre nor de la Gran Duque- del Zar, la Emperatriz sa Isabel, que reside ac- Damar, que reside en tualmente en esta ciudad, Copenhague, jamás lo manifestó en su domicilio ha creído muerto, pues que está convencida de permite que permanezca que el Zar Nicolás, la Zari en un banco de Holanda las fiestas conmemorativas na y sus cuatro hijos es- registrada a nombre de de la batalla de Ayacucho taban vinos y sanos. -El Zar-declaró en millones de florines, con una entrevista — vivió objeto de que, si un día por un tiempo como un se presenta entre los sumonje en un monasterio yos, pueda usar ese dide Crimea. Más tarde nero. tismo se complace en felici. él y la Zarina vivieron en Suiza. Ultimamente otra parte que las cuatro he oído que el Zar deja hijas del Zar se encuentranscurrir su vida en tran también, en el JaLA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL DIRECTOR -- GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

POLITICA ESPAÑOLA

Las inquietudes de España

Por las noticias que vamos recibiendo en cada correo y por las que el radio comunica cada día, se ve claramen te que la situación política de España se agrava por momentos.

Uno de los episodios más curlosos, ocurrido en los LAS LUCHAS DE NUESTROS últimos días de octubre, fué provocado por ios señores ateneístas. Científicos, escritores y políticos, con fiebre de IIISTORIA DE LA PINTURA entuslasmo, andan buscando la manera de derribar el EN ESPAÑA, rústica (3 50 gobierno militar que allí se sufre y sustituirlo per otro LAS CLASES JORNALERAS goblerno de hombres civiles. Sabido es que el Ateneo de Madrid, el más prestigioso centro intelectual de España, fué clausurado por el Dictador y desde entonces los ate El Zar y su familia, mada rusa, me dijo que aeístas están condenados al silencio. Pero ellos no se la familia imperial del resignan y están dispuestos a mantener la tradición liberalisima del Ateneo.

> Hace rocos días in grupo de ateneístas convocaron sus compañeros a una gran asamblea, nada menos que para elegir un gubierno nacional perfectamente civil. La asamblea se debía celebrar en un local privado. Los ate. Zar se encontraba en el aeístas fueron llegando de todas las provincies. Pero el DRAMA DE FAMILIA Directorio Militar había descubierto la trama, y cuando LA HIJASTRA DEL AMO 2 los convocados iban llegando, se encontraron el local y EDUARDO ZAMACOIS los alrededores ocupados pir numerosas tuerzas de la Guardia Civii. La asamblea ao pudo celebrarse; pero no por eso han desistido los ateneístas de sus propósitos. conocerá la verdad en El grupo que firmó la convocator la ha prometido que la reunión se celebrará de cualquier manera, pase lo que

Otros elementos ajenos al Ateneo, pero afines en ideas, convocaron secretamente a una reunión para protestar contra la política disparatada y despótica del Directorio. Esta asamblea tuvo más suerte, y cuando el Goblerno se enteró, ya se había celebrado. A ella asis. estancia en Suiza del tieron los más populares políticos y escritores de gran prestigio. Lo más importante, dada la situación, fué la Condesa de Graam de. presencia de varios generales. El General Sarabia y el claró que una camarera Tenlente General Dámaso Berenguer asistieron a la reu que sirviera en el Palacio nión y firmaron la protesta. Inmediatamente fueron pro. cesados y Berenguer está ya sufriendo condena de sels meses en el fuerte Guadalupe, de Fuenterrabla, mientras el General Sarabia está suf lendo la misma sentencia en le había proporcionado San Sebastián, en el fuerte de San Marcos de la Mota Ambos generales han sido eliminados de la nómina mien tras dare el tiempo de su condeua.

Mientras tanto, los sucesos de Marruecos se compli QUININA EN FORMA SUPERIOR can. El ejército español ha ido abandonando escalonada. mente las posiciones avanzadas, y cada paso de retirada AXATIVO BROMO QUININA es superior se ha ido señalando por la total sublevación de la zona a LA PRENSA abandonada. Nunca había sido tan general el levanta coenta que solo hay un "Bromo Quinina "miento de las tribus, hasta de aquellas que más tiempo Elmejorautomóhabían permanecido neutrales. La situación del ejército español se hizo muy pellgrosa, y desde fines de cetubre están llegando precipitadamente a Marruecos numerosos refuerzos. Varias quintas han sido llamadas a filas y se están entrenando en campos militares.

Las pérdidas del ejército español en septiembre y octubre han sido grandes, y los hospitales de la peuínsula están llenos de soldados heridos. Los rifeños, para no hostilizar a los españoles en la retirada, piden (y obtienen) fuertes indemnizaciones y la entrega de los almacenes de víveres. Se cita el caso curioso, que nos resistimos a creer, de que al evacuar una posición avanzada, los españoles tuvieron que ent egar a los moros gran canti dad de fusiles de los que usa el ejército regular.

Eneima de todo esto, la campaña contra la monar quía arrecia desde el extraojero. A cada momento se descubrea en el interior complots revolucionarios y los Consejos de guerra están funcionando.

He ahí el cuadro que otrece el régimen de la Dicta dura, que pretendió salvar a España y la está colocando al borde del abismo.

BERNARDO MERINO

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Libros en venta

PLUTARCO VIDAS PARALELAS, 5 tomos SALVADOR RUEDA

POESÍAS F PI y MARGALL

mi perra Selva".

CARTAS INTIMAS DÍAS

LA JERUSALÉN LIBERTADA J. OCTAVIO PICON

DULCE Y SABRGSA LA HONRADA JUANITA TENORRIO, MUJERES SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO

EL OTRO

UNA VIDA EXTRAORDINARIA EMILLIO ZOLA

VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIERRA LOURDES, 2 tomos

B. PEREZ GALDOS

DOÑA PERFECTA

EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos

LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 t. MISERICORDIA

EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS

ELECTRA : EL TACAÑO SA-LOMÓN, 2 tomos

REALIDAD LA INCÓGNITA

LA FONTANA DE OPO TRISTANA

Suscribase Ud.

vil del mundo

Los empresarlos de la Cos a Rica Motor, quienes fueron los primeros que larodujeron en el pals el rápido servicio de camiones a diferentes provincias, acaban de recibir una serie de autos «Chevrolet» demotor seguro y potente, de solidez y elegancia que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veloticiaco dolares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San

Este pedido lo hicleron en virtud de que pronto tendre. mos amplias y buenas carreteras en toda la república, y el «Chevrolet» es el única aparato de resistencia, económico en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que cire cen los señores de la "Costa Rica Motor Company" cualquier femilia de Luca gusto puede adquirir un

"Chevrolet".

su Economía, su Beileza, su Fortaleza y el constante cuidado y atención que prestamos a nuestros clientes. Pizae Hijos Distribuidores

CIGARRILLOS TREPT

EL FUMADO

Guerde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos

en Nochebuena por un valor total de de 3000-00

DE TODOS LOS

TIEMPOS

Sus ventas van a

la vanguardia

ELa buena fe escla base de la

Prosperidad

no vendemos nada que no podamos reco-

Por eso escogimos la venta de los

AUTOMOVILES BUICK

DENOS UNA OPORTUNIDAD DE EXPLICARLE Y DEMOSTRARLE

mendar sinceramente.

El que ha tratado con nosotros sabe que

Comienza la lecha para a Kemal Pasha en Turquía

bre. - Con la sesión de aper mente desde su tribuca. tura de la Gran Asamblea Pasha.

El caudillo de la cposición, ex-Primer Ministro Rauf Bey, contaba con el apoyo del sector de la izquierda y se le han unido también hombres tan prestlylosos como el General Ali Faud Pasha, que dirigió el ataque de los musulmanes contra el Canal de Suez; el General Kiazim Kara Bekir, encargado de sofocar la revolución en Armenia en 1920; el General Paft Pasha, Jefe Je las tropas turcas de Tracla durante la ocupación de los allados; Djambolst Bey, ex-Ministro del Interior durante la guerra y Bekir Sami Bey, Embajador Turco en Lon-

El Comandante de las fuerzas musulmanas de Mosul, Djavid Pasha y Djafer Tayer Pasha, Inspector del Tercer Cuerpo de Ejército han presentado la renuncia de sus puestos para avivar el ardor de la oposición de la asamblea.

que desde su encumbramien' to a la presidencia ha guzado del apoyo de estos hom-

Constantinopla, noviem bres, los miraba retadora-

El nuevo partidarlo de la Nacional ha quedado enta- oposición se ha formado blada una lucha refilda para para eliminar al gabinete de derrocar a Mustapha Kemal Ismet Pashá, a causa de los escándalos ocurridos con los refugiados de Tracia y por su inhabilidad para atraer al capital extranjero. Esto no obstante, el golpe recae sobre Mustapha Kemal Pasha que, como Presidente de la República goza del título de 'Ghazi" o defensor nacional. Mustapha Kemai, en discur so inaugural, declaró que la República había hecho gran des progresos en el terreno económico e internacional, tratando de normalizar sus relaciones con todas las na ciones del mundo.

> Al referirse a la cuestión de Mosul el Ejecutivo turco expresó la confianza de que la Liga de Naciones decida el asunto de acuerdo con los derechos que asiste al pue blo musulmán.

"LA COMPETIDORA TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Mustapha Kemal Pasha, Suscriba e a La Prensa

derrocar, En el Japón se

Que esta madera adquirió lama irreductible en el mundo entero, nos lo de muestra el hecho, de que en los nuevos edificios que se construyeron en Toklo y Yokoama, no emplearon otra madera, que la "Pino-

Y esto a que se debe, di rá el lector?

Pues muy sencillo: a que los terrremotos que destru yeron reclentemente estas dos poblaciones, con pérdi da fatal de más de un millón de edificios, no dejaron en salvo más los que construl dos con "Ploutea".

Debido a este dato que ha sido bien comprobado! por eminentes ingenieros europeos, el Gobierno ha decidido emplear en los ma teriales de construcción moderna, La "Pinotea" único material que resiste el más formidable embate de los elementos.

"La Pinotea", es por lo tanto, la madera predilecta, y así lo confirman varios testimonios que tene mos en nuestro poder y que los daremos a conocer del público.

Libros en venta partido laborista.

M CERVANTES DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos ilnstrados. SOFOCLES

Edipo Rey: Edipo en Colona: An

Por ARTURO BRISBANE

El día consagrado al goblerno nacional, que ya se ha ido y que vendrá de nuevo dentro de cuatro años, deblera aprovechase para establecer una definición del gobierno.

Según Aristóteles el deber del gobierno es: "primero ver que todos los hombres vivan; y segundo culdar de que todos vivan blen." Este resumen de la teoria de Aristóteles, que se contiene en el admirable ensayo del Zimmerman sobre política griega, es en general una buena definición.

Atender primero a que los hombres vivan, a que dispongan de todo lo necesario para la vida y a que no sean matados por sus enemigos; y luego procurar que vivan bien, con comodidades, libres de preocupaciones; he aquí lo que es el goblerno.

Hasta ahora los goblernos han tenido éxito en lograr que determinada minoría reducida viva bien. Los esfuer zos de los nuevos partidos y de los radicales para exten. der ese bienestar al mayor número o a la total!dad de los | 558 Alfredo Calleja Astúa habitantes progresan con asaz lentitud.

El principal problema de la época actual, en la cual son las naciones y no los individuos, las que verdadera meute se hacen la competencia, es "mantener las cosas en movimiento."

Este país necesita desarrollar sus negocios más; urge hallar nuevos métodos para desenvolver los negocios Necesita mantener a las fábricas y a las haciendas én explotación, y es un hecho absolutamente cierto que lo importante, por el momento, es que esta labor sea ayudada por los seres vivientes como lo viene siendo.

La mayor cantidad de votos populares recibidos por cualquier candidato en la historia de los Estado Unidos, los ha obtenido hasta ahora Coolidge, el cual segúo cálculos, ha obtenido más de 18.000.000 de sufraglos.

De esa votación se desprende que, por el momento no ha de surgir en los Estados Unidos ningún gigantesco

Mr. Gompers, jefe de la Federación Americana de 587 Víctor Rojas Campos 588 José Ismael Cordero Trabajadores, recomendó a sus prosélitos que dieran sus | 589 Ester Lemes de Flores votos a Coolidge. Las Uniones obreras, con contadas 590 Carolina Selva v. de Cruz excepciones, respaldaron a Lafollette y se comprometle. 592 Etelvina C. de Carvajal ron a otorgarle sus sufragios. Pero, algo imprevisto 593 Jesús Carvajal Retana sobrevino, y los obreros votaron con sus viejos partidos, según su costumbre.

Hablando en términos generales puede decirse que 1597 Ricardo Delvo Chacon el solo disertar sobre la "Conciencia de clase" no la crea. El mecánico de hoy es el contratista de mañana. Y resulta may difícil que exista la "conciencia de clase" cuando el hombre se separa de "su clase" con tanta facilidad, como sucede en los Estados Unidos.

La oportunidad para progresar y enriquecerse es slempre de efectos sedantes aun para los más feroces radicalistas. Une de los más conspícuos jefes socialistas de este país, al peguntarse sobre "cuántos de los 50 000 socialistas de su estado seguirían siendo socialistas de heredar cada uno \$ 50.000', replicó: "acaso unos cuatro. cientos o quinientos".

No significa esto que todo radicalismo es un mito? Qulere eso decir, a nuestro juicio, que el hombre atiende al dinero que hay en sus bolsillos con más cuidados que a cualquier otra cosa, como regla general.

William Jenologs Bryan sabía muy bien que decía la verdad que si algún hombre no podía ser electo, este hombre era John W. Davis. Los Estados Unidos consti. tuyen un pueblo muy conservador, hablando claramente.

Todo el mundo sabe que los dos partidos tradicio nales presentan el conservadorismo y el capitalismo. Pero a fe que resultaba demaslado presentar a un candidato, de procedencia directa de la oficina legal de John Pierpont Morgan y Compañía, de la Standard Oil y dell Monopollo de les teléfones.

Talvez el plan de los super amos haya sido en el la edad de 25 años, del honondo asegurar la elección del Presidente Coolidge. De ser así, el plan no pudo tener mejor éxito.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LLYES

Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras, los cuales venderá a los precios más bajos de plaza.

Se ha puesto a la venta el Almanaque María v. de Lines, para el año 1925.

EN ESTA CASA TODO LO LECTRICO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Naciona!

Socios de la lista anterior 540, con 656 acciones.

541 Elena Volio Cárdenas

543 Neftali Marin Chacon

542 Isolina Miranda R.

544 Napoleón Villegas S. 545 Sara Jiménez G. 546 José Martinez Grillo 547 Augusta Andrade 548 Hugo Scaglietti 549 Emma de Zorigo 550 Marcial Rodriguez 551 Varandamal Deva das 552 Vitervo Delgado D. 553 Rubén Hidalgo Blanco 554 Helia Rojas de Hidalgo 555 Heriberto Hidalgo E. 556 Jacinto Saborio P. 557 Oscar Morales G. 559 Clotilde Padilla de Rojas 560 Francisco Saborío B. 561 Francisco Biramontes V. 562 Rodolfo Mora Quesada 563 Luisa González G. 564 Roberto Fernández Z. 565 Alberto Carvajal A. 566 Isolina Alvarado A. 567 Secundino Aguero H. 568 Emilia Vargas Quesada 569 Jerónimo Meneses A. 570 Josefa Guardia H. 571 Celia Madrigal R. 572 Oscar Echeverría E. 573 Herminia Coto N. 574 Rogelio Bulgarelli F. 575 Clementina Beldares R. 576 Rafiel Chacon Robles Eloy Cubero Calvo 578 Francisco Bonilla (A) 579 José Andrés Coronado A. 580 Francisco Loría Quesada 581 Nicolás Hernández O. 582 J. M. Calderón G. 583 Hernán Madrigal 84 Alfredo Montero C. 585 Jesús Araya Zumbado 586 Nery de Montes de Oca 591 Jaime Tormo Ortiz 594 Marcial Luna Mora 595 José M. Brenes Calvo 596 Alcides Jiménez 98 Claudia Chaverri Arias

600 María Engracia Cascante 1

599 Oliva Sabo fo de Murillo

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se vend á a mitad del cost Un colón libra ALAMACEN

de Tomás Fernández Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado

00000000000000000000000

De San Sebastián Nota de duelo

Con houdo pesar recibimos la fatal noticia del fallecimiento, a rado trabajador don Vicente Fer nandez Valverde, vecino de San Sebastián, donde se había dado a querer por su bondad y honradez que le adornaban.

Su vida fué consagrada al trabajo, dedicándose desde pequeño a las faenas del campo, donde laboró cou energía hasta la edad de 25 años, y luego se distinguió como operario en algunas fábricas de cojzado, principalmente jen la de don José María Costillo, donde tenía unos diez años de labor ardua, terminando por entregar su lalma a Dios ayer a las 12 hs., habiendo tenido que abandonar su trabajo el miércoles anterior debido a su mal estado de salud.

Damos gurstro más sentido pés me a su : fligida esposa doda Francisca Borbor, a sus hijis don José Fernández B., sefiora dona Mercedes Fernández de Fallas, sanorita Clara Fernánnéndez y demás familia.

CORRESPONSAL

CONCURSO "VICTOR" PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

El día 17 de Noviembre tendremos listos en nuestro Almacén almohadones dibujados en género para ser

BORDADOS

El modelo indicando los colores en que deben ser bordados estará en exhibición en el departamento

"VICTOR"

de nuestro Almacén.

Todos los almohadones son iguales y deberán ser bordados con

SEDA

Los trabajos deberán ser entregados en nuestro Almacén durante los días 19 y 20 de Diciembre NI ANTES NI DESPUES.

El día 22 de Diciembre un Jurado compuesto de tres personas competentes designará los vencedores del 1º y 2º premio.

Piza e Hijos de hecho quedarán en posesión de los dos trabajos premiados.

Al juzgar los trabajos se tomará en cuenta la calidad de los mismos y la mayor o menor habilidad que haya tenido el ejecutante en producir los efectos que existan en el modelo.

No podrán tomar parte en el concurso familiares del personal del Almacén de Piza e Hijos.

Los trabajos deben ser enviados CON UN PSEUDÓNIMO y en sobre cerrado aparte el nombre de la persona que lo hizo,

Los premios consistirán a saber:

Primer Premio: Una Victrola estilo VI. Valor de venta \$ 44 00

Segundo Premio: Cincuenta colones en efectivo. El derecho para tomar parte en el concurso es de & 1.50



PIZA E HIJOS

Distribuidores VICIOR para Costa Rica

Del natural

La Liga Antialcohólica se reunió anoche en la Biblioteca Nacional. Nos pareció bastante elocuente esta reunión y más que lodo, bastante simpática, a pesar de lo ridículo que resulta para

Pero hay algo que deja un pensamiento de gran trascendencia y es el que una campaña de éstas o se hace a base de buena se o se dejan los tirismos, que es en estos tiempos lo más corriente. Pero entonces se presenta esta circunstancia como si se dijera: La de que una nueva renta que esa Liga se propone conseguir para evitar es envenenamiento del pueblo. Pero el pueblo seguirá envenenándose aún ellos. y a pesar de la ley seca, que será una ilusión irrealizable. Ni las palabras de doña Corina de Cornick ni las bellas tendencias y viemostraciones cientificas del Dr. Cordero podrán hacer que antes de muchas generaciones sea impuesta la ley seca. En Estados Unidos se bebe ahora mas que nunca. Es ridiculo pensar en esta extermi nación si la República necesita vivir de la renta del licor, y más aun, si después de abolida la fábrica, el contrabando viene a ser una de las industrias de explotación para el Gobierno si ha de tomarse como cosa prohibida para seguirle los pasos a un contrabandista hasta el cielo si es posible, y ast arrancarle la multa que vendrá a sustituir la renta de la Fábrica.

De todas maneras el tesoro seguirá viviendo de la inmoralidad y

en detrimento de la vida pura de sus ciudadanos.

Asi lo piensa la mayoría aunque también piensan los más que el ejemplo es la mejor escuela que existe en el mundo. El niño encontrará en su casa que su padre es borracho, y un día habrá de tomar él también, sin que le hayan servido de nada las lecciones de alla filosofía recibidas en la escuela, en el centro antialcohólico, en todas las reuniones de buena intención, pero de falsas bases.

TASARIN

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propledad, lo cual nos permite mantener preclos favorables a nuestros clientes. .

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Telefo o 61

He aquí la oportunidad de comprar un buen reloj a nuprecio muy bajo

Para introducir en ese pais nu stro magnifico surtido de relojes, ofrecemos estos hermosos relojes de la bien conocida marca "ELGIN" a un precio que permitirá a todos comprar uno de estos relojes que son orgulio de todos los que los poseen.

RELOJ PARA CABALLERO garantizado por 25 años, modelo plano, grabado a mano; oro chapeado de 14 kilates y oro macizo de 14 kilates-blanco, verde y amarillo. - Máquina de 17 joyas, tres ajustamientos y regulador de patente. La carátula es plateada con números negros y

manecillas de acero azul de fantasía. Este reloj es de gran precisión y de una apariencia tan elegante, que nosotros garantizamos la más completa satisfacción. Garantizamos también que nuestros precios no podrán ser igualados en ninguna otra parte. NOSOTROS VENDEMOS AL COSTO PARA ACREDITAR NUES-TRA CASA. Enviamos estos hermosos relojes en un boni. to estuche de cuero lorrado de seda a los precios siguientes:

Oro enchapado de 14 kilates..... \$ 7.50

Oro macizo de 14 kilates.... RELOJ DE PULSERA para señora, garantizado por 25 años, modelo extra plano, rectangular de gran novedad y elegancia, caja grabada a mano, corona de zafiro; oro chapeado de 14 kilates, oro macizo de 14 kilates y platino. La carátula es plateada con números negros y manecillas de fantasía. La marca "ELGIN' es una garantía de la calidad de estos relojes. Nosotros garantizamos que nuestros precios son mucho más bajos, y que no pueden ser igualados en ninguna parte. La caja de cuero forrada de seda, a los pre-

cios siguientes: Oro chapcado de 14 kilates \$ 7.50 Oro macizo de 14 kilates..... PLATINO

Aproveche esta gran oporturidad y mande su pedido hoy mismo porque estos precios son de introducción y pronto serán subidos. TODOS LOS PEDIDOS TIENEN QUE VENIR ACOMPA-NADOS DE SU IMPORTE Y NOSOTROS PAGAMOS TODOS LOS GASTOS DE ENVIO Y LOS DERECHOS EN EL PRI-MER PEDIDO

SATISFACCION GARANTIZADA o su dinero le será devuelto

GRATIS

Con cada reloj para caballero enviamos, enteramente gratis, una bonita cadena de oro chapeado de 14 kilates, y con cada reloj para señora una hermosa y elegante pulsera de oro chapcado de 14 kilates. Estos regalos valen cuando menos \$ 4.00 cada uno.

Senores comerciantes:

En pedidos por docenas de los reiojes arriba descritos, damos un descuento de 30 por ciento. Pida una docena hoy mismo y es. tamos seguros que al recibirla nos pedirá cuando menos una gruesa más. NOSOTROS PAGAMOS TODOS LOS GASTOS DE ENVIO Y LOS DERECHOS EN EL PRIMER PEDIDO. SOLO LOS PEDIDOS QUE VENGAN ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE SERÁN ATENDIDOS. Mande su pedido hoy mismo. Saque un giro postal o un cheque y escriba a

Escriba a ROCCAFLEUR BROTHERS P. O. Box 1225, Chicago, Ill., E. U. A.

THE REPORT OF THE PARTY OF THE

Discurso del Diputado don Florentino Lobo al voturse en tercer debate los Tratados de Washington

Señores Diputados:

Al discutirse en tercer debate los Tratados de Was. estando suprimida la fábrica y destilación de alcohol, se grabaría hington, ruego atentamente a la Cámara se digne permitirme el que intente razonar mi voto favorable acerca de

que al principio mi espíritu vacilaba sobre si debía aprobar o Improbar tales Convenciones; pero la atenta lectura raciones actuales ya no vivimos en tiempos de las conquis. de las cláusulas que contlenen mis reliexiones acerca de los tas bárbaras y brutales. A todos los países grandes o artículos que ya en pro o en coatra de los Pactos se han stado publicando en los diferentes periódicos del país, I dictamen favorable vertido por la Comisión de Relacio nes Exteriores y, más que todo, los discursos elocuente persuasivos pronunciados por los Representantes Ge- Lejos de temer esos Pactos que tienden a destruir el cauneral don Jorge Volio y Llc. don Juan Rafael Arias, lle varon a mi mente el convencimiento de que a Costa y de la paz en Centro América, debemos al contrario No es mejor que se deje para las escuelas esa labor de saneamiento Rica le convenía la aprobación de esos Tratados y deter. dirigir una mirada escrutadora hacia el futuro y tratar de

farles abiertamente mi voto afirmativo.

y altos fines que con esas Convenciones se persiguen? con motivo de acontecimientos que no es capaz de alcan-Estrechar cada día más los vínculos de amistad y de car ninguna previsión humaga. Esfuerzos gigantescos se mutuo y fraternal conocimiento entre las cinco Repúblicas hacen actualmente en Europa en pro de la paz universal Centroamericanas, llamadas indudablemente a formar en y ya en nuestra edad contemporánea no se concibe que no lejano día una Nación, graude, fuerte y poderosa; el los pueblos puedan vivir en un estado de alslamiento con no reconocimiento de ningún Gobierno que, como por trario al espíritu de amor y de concordía que debe unir a desgracia ha sucedido tantas veces, pudiera surgir por todos los miembros de la gran familia humana. virtud de una revolución o de un golpe de Estado; la no. Por otra parte y para concluir, señores Diputados, latervención de ninguna de las Repúblicas signatarias en considero que los costarricenses no tenemos derecho ni los asuntos internos de otra, sobre todo cuando en alguna imetivo alguno para dudar de la honradez y de la leal y de ellas se desencadenen los hor ores que traen siempre sincera amistad de los Estados Unidos para con nosotros, consigo las guerras intestinas; el establecimiento de un puesto que así nos lo han demostrado sus generosas ges Tribunal Internacional encargado de dirimir las diferentes tiones y fallos justicieros cuantas veces hemos recuirido cuestiones que hubieran de suscitarse entre las cinco a ellos durante el transcurso de nuestra vida como nación Repúblicas del Istmo para evitar así el peligro luminente independiente. de una lucha a mano armada; el recon cimiento sobre la Con la mirada, pues, siempre fija en la imagen sagra. validez de los títulos profesionales obtenidos en cualquie- da de la Patria y con mis ardientes votos por su engranra de las Altas Partes contratantes; la extradición de los decimiento y su felicidad, yo doy mi voto afirmativo a los delincuentes en los casos que con toda claridad y distin Tratados celebrados en Washington el 7 de febrero de clón se determinan; la fundación de un Centro de experimentos agrícolas e ludustrias pecuarlas; la limitación de armamentos durante un período decinco años, etc. No con sideráls, pues, señores Diputados, que todos esos propó sitos, que todas esas tendencias habrán sin duda de redundar en bien de la paz, en bien del progreso, en bien de la República que acertadamente o no representamos todos ocsotros aquí por el expreso mandato de los pueblos?

Se ha dicho por un periódico de oposición al Go bierno actual que el Poder Ejecutivo ha ejercido presión moral sobre los diputados reformistas, y como yo soy miembro de esa agrupación política declaro de la manera más clara y categórica que ni el señor Presidente de la República ni ninguno de sus Secretarlos de Estado se ha acercado a mí ni tampoco a los demás Representantes! pertenecientes a nuestro partido para decirnos una sola j palabra con relación a los Tratados que estenos discu tiendo. Y ni aún el General Vollo, con cuya amistad me honro y cuya sabiduría y patriotismo se hallan fuera de toda discusión, jamás ha intentado Imponerme su criterio personal con respecto a ninguno de los asuntos que en el Congreso se debaten, y la prueba de ello está en que en algunas materias he estado de acuerdo con sus opiniones y en otras he disentido completamente de su llustrada manera de pensar. Más que todos los tesoros de la tlerra, señores Diputados, amo yo mi libertad e independencia es la expresión de las ideas que emita en el seno de esta Cámara; y ni ahora ni nunca, en la franca y libre determinación de mi voluntad, olré otra voz que la suprema voz de mi conclencia, aunque realmente insignificante y desposeído de las altas dotes que adornan a mis estimados y queridos compañeros, soy al fin Diputado por la Nación y sólo a Dios y a la Nación tendré seguramente que dar cuenta estrecha de mis actos.

Con sorpresa he oldo aseverar en este reciato de las leyes que los Tratados de Washington son lesivos para la soberanía e Independencia de Costa Rica; pero yo, seño res Representantes, no he leído en ninguna cláusula de esos mismos Tratados nada que pudlera servir de base para lanzar tan temeraria y rotunda afirmación, desde

luego que en ellos mismos se declara que por ningún motivo se someterán al fallo del Tribunal Internacional centroamericano las cuestiones que en alguna forma pudieran afectar esa misma soberanía e independencia. No, señores Diputados. Nuestra patria, a pesar de su pequeñez territorial y de su escasa población comparadas con las de las Con toda frauqueza he de deciarar ante el Congreso otras naciones del Continente americano, es y será eter namente libre y soberana. Dichosamente para las gene sequeños los amparan igualmente los principlos incoamo vibles de la justicia universal, y todas las naciones civili cadas del orbe se hallan sometidas a los cánones del de echo de las gentes que regula sus relaciones entre sí. dillaje se proponen contribuir al mantenimiento del orden minaron desde luego en mi conciencia la resolución de conjurar a tiempo por todos los medios pacíficos que la razón y la experiencia nos revelan los peligros próximos ¿Cuáles son, me preguato yo a mí mismo, los nob'es) remotos que pudierao cernerse sobre esta nuestra patria

1923 y a la vez ruego a la Mesa se digne consignarlo así en el acta respectiva.

PIDA su TIQUETE

Del 1º de noviembre en adelante, por cada colón de mercaderías que Ud. nos compre, le daremos un tiquete para participar en la gran Rifa de Navidad

Pase por nuestro casa y mire en nuestras ventanas los detalles de ese gran acontecimiento

Robert

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón

y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 694

Anúnciese usted en La Prensa diario de la tarde más antiguo

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lazer grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grandey Paqueña

Almacén de Abarrotes Provisiones y Licores

Ha abierto en su antiguo local un Eduardo Castro S.

Teléfono 593

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica